
能在“万达城”杯省直机关第七届运
动会的比赛中夺冠绝非易事，不仅需要
背后艰苦的练习，有时也需要一些运
气。夺得冠军的选手们背后有着什么样
的故事呢？《市场星报》记者对几位冠军
进行了“一对一”的专访，听听他们的“冠
军故事”。

冠军
故事
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十年磨一剑
访门球冠军省司法厅队

5月18日，“万达城”杯省直机关

第七届运动会门球项目比赛全部结

束。在决赛中，省司法厅代表队技压

群芳夺得最终冠军，而这也是一支在

一起磨合了十余年的“老兵队伍”，在

省直机关运动会上首次“封王”。

记者：我听说你们的平均年龄超

过了 70 岁，据了解，省直机关运动会

门球比赛的参赛年龄限制在 75 岁以

下，这届比赛会是你们收官之战吗？

胡桂成：应该是的，所以这次能

拿到冠军我们真的很开心，不过我们

也在不断发展新队员，争取下一届让

新人们来参加。

记者：给门球这个运动拉拉票

吧，也为你们发展新队员加把劲！

胡桂成：对老年人来说，门球是

最好的运动，首先它是有氧户外运

动，运动量也不大，很适合老年人的

体质。其次，门球是一个集体运动，

在练习的过程中可以“以球会友”，让

退休后的生活更加充实。希望有更

多的人喜欢这项运动！

“万达城”杯省直机关第七届运

动会网球项目比赛5月13日全部结

束，在最后进行的男子网球45岁以

下组别单打比赛中，来自人民银行的

郑旭辉以6:3击败对手，夺得冠军，

为网球项目画上了一个圆满的句号。

记者：你是怎么接触网球这个运

动的？

郑旭辉：我一直比较喜欢运动，

以前是打篮球的，后来好多老伙计都

不打了，在朋友的介绍下，我开始接

触网球，从此爱上了这个运动，一发

不可收拾。

记者：你平时都是怎么练习的呢？

郑旭辉：一般都是和球友们在单

位或者外面的球场练习，每周至少2

次，争取3次。

记者：你今年 40 岁，准备打网球

打到什么时候？

郑旭辉：我要打到老，打到我打

不动为止，我热爱这项运动，愿意为

之付出。

“打到打不动为止”
访男子网球45岁以下组别
单打冠军郑旭辉

6月12日,“万达城”杯省直机关七运

会毽球首个“比赛日”，来自安徽省建工集

团的钱建龙发挥出色，不仅与队友配合获

得甲组男子团体冠军，在甲组男子个人比

赛中，他又以2分“险胜”自己同单位的战

友，再次收获冠军，成为毽球比赛首日的

“明星”。

记者：您练习毽球多长时间了？

钱建龙：我从小学开始，风雨无阻已经

练了几十年了。这次比赛，我们队伍集合

在一起，又集训了十几天时间，这个集训期

强度还是很大的。

记者：能回顾下您夺冠的过程吗？

钱建龙：我们单位（安徽建工集团）对

毽球项目一直很重视，上一届省直机关运

动会，我们就获得了男子个人第一的成绩，

这次我们的团体赛优势明显，个人赛我最

大的对手还是自己同单位的队友。不过，

实力当然还是最基本的保障。

记者：获得冠军，有什么秘诀吗？

钱建龙：毽球练到最高境界，讲究膝如

轴、腰如棉、纵身猿、着地燕，你只要练得

多，掌握了这个诀窍，就能取得好成绩！

记者：很多人对毽球比赛不了解，您能

在这里介绍一下吗？

钱建龙：毽球称得上是国粹，起源于汉

朝，到了唐宋达到鼎盛，从民间到宫廷都在

踢。在正规比赛中，除了比速度，还能比各

种花样、难度，观赏度和参与度都很高。

记者：借这个机会，为毽球推广说几句

话吧！

钱建龙：毽球是项真正的全民运动，特

别适合学生、机关单位练习，在教室、办公

室这些相对狭小的空间，都可以达到很好

的健身效果。希望未来，学校和机关单位，

能推广这项运动，把这个国粹给传承下去！

毽球是最适合机关单位的运动
访毽球甲组男子团体、个人双料冠军钱建龙

在5月25日下午的气排球“收官日”的

比赛中，安徽煤田地质局代表队在对手一

度手握5个赛点的“绝境”下，完成逆转，夺

得了最终冠军。

记者：在最后的比赛上完成了惊天逆

转最终夺冠，现在有什么感觉？

于振华：太不容易了，几天比赛下来，我

们不少队员都受了伤，第一局我们虽然赢了，

但也已经拼到极限了，我们9个队员，4个身

上都有伤。没有办法，我们只能派上2个年

过40岁的老队员上场，第二局输了，第三局

我们也一度大比分落后。

记者：给我们回顾一下决胜局都发生

了什么吧。

于振华：决胜局对手的状态比我们要

好，一路也大比分领先我们，我们当时就聚

在一起，相互鼓励，决不放弃，最后一分一

分地追，真的赢得了比赛。

记者：你们练习气排球有多久了？

于振华：其实没有多长时间，气排球也

是首次进入省直机关运动会的比赛项目名

单，好多队伍都是刚刚接触，我们从组队练

习到现在，也就1个多月时间。

记者：以前有练习排球的基础吗？

于振华：这个是有的，在我们煤田地质

系统里，排球也是最热门的项目之一，所以

我们的队员都有一定的排球基础。

记者：你觉得排球和气排球有什么不同？

于振华：不同的地方当然很多，场地的

大小、球的轻重、网的高矮都不一样，不过

要想获得胜利，还是要看基本功和队员之

间的配合。

记者：还会坚持练习气排球这个项目吗？

于振华：肯定会的，这个项目有很高的

推广价值，适合各个年龄层的人练习，希望

将来能更好地推广开来。

“充满荆棘”的夺冠路
访气排球赛男子组冠军安徽煤田地质局代表队队长于振华
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气排球女子组比赛瞬间


